

ANUNCIOS Y COMUNICADOS
A PRECIOS CONVENCIONALES
DIRECTOR: F. AZZATI.
No se devuelven los originales aunque no
se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS
Viernes 28 de Agosto de 1914.

El destino de Alemania.--Los propósitos de Inglaterra.--Balance general de la situación.--La acción del ejército ruso.--Hacia la segunda batalla.

PARA "EL PUEBLO" Guillermo II y los

La situación:

Consideraciones generales.—Nos afirmamos en nuestro criterio expuesto ayer, como en los días anteriores. Quienes no abarquen el conjunto de los sucesos juzgarán equivocadamente las operaciones. Léase la nota diaria del Ministerio de la Guerra y se advertirá que no solo se habla en ella de los encuentros en tierras de Bélgica sino de la acción rusa contra Austria y Hungría. Es el conjunto, pues, el que de un momento a otro nos ofrece una noticia verdaderamente indiscutible se ofrece como hoy la Triple Alianza (Inglaterra, Francia y Rusia). Nos expresamos así porque hoy la Triple Alianza de Alemania, Austria é Italia ha desaparecido. No existen más que dos grupos de naciones combatientes: la Triple y la Dupla. La Triple es la Triple Alianza de Inglaterra, Francia y Rusia. Italia está al acecho. Entrará en acción cuando convenga. No es la guerra comenzada desde el primer día. Forma un solo cuerpo, el parecer, su opinión. Cuenta con elementos de incomparable valor. Pero todo ello le será necesario para remanente después de la guerra y levante sobre las cenizas a que ha de quedar reducida en el presente año. Es soberana su gallardía, denodado su arrojo. Cuando los aliados venzan, su enemigo podrá decir con orgullo que murió salvando su honor. Pero, lo decimos deplorable: será Alemania la aniquilada. Lo deplorable, porque no queremos el dominio de ningún pueblo; la rivalidad entre germanos, latinos, anglo-sajones y eslavos no se funda en sangre humana es necesaria, en la paz, para la civilización, para el progreso por sus naturales estímulos. Esta es una lucha de razas, en Europa. No nos inclinamos al absoluto ante la intervención de los japoneses. Nos revela, eso sí, la sagacidad, la precisión de Inglaterra, verdadero cerebro de esta campaña, tanto que no tenemos inconveniente en sostener que rusos y franceses son armas secundarias por la gran potencia marítima para destruir a Alemania, la nación rival, la poderosa competidora, que a todos infundía inquietud. Es la política que, desde hace un siglo, sigue Inglaterra: política de equilibrio europeo de la que ninguna nación ha de obtener más frutos que la Gran Bretaña.

Pero, si reconocemos la fuerza, la inteligencia y el patriotismo de Alemania hay que afirmar que ni le van en zaga sus rivales ni (con ser sus medios gigantes) ha de poder desbaratarlos. Nos necesitamos, para Alemania muchas, muchísimas victorias: sería necesaria una incesante fortuna de sus armas. No hay que esperar. Ahí se tiene el primer ejemplo. La gran batalla entablada desde Namur a Mons confirma nuestros juicios. Alemania perderá a sus adversarios pero quedará en ruinas sobre el campo de batalla. Suman las fuerzas austro-alemanas más de nueve millones de hombres; en primera y segunda línea Alemania y Austria tienen, sin duda alguna, las dos partes de todo su ejército. Los dos ejércitos, por el número, solamente, sin por el valor, en donde la inacción de alemanes venza frente a frente. Esto es una fase de la gran batalla que no ha comenzado todavía. Háblase de un combate naval en el Adriático, en el que el almirante alemán ha perdido un poderoso acorazado ruso, el «Zenta», y dos torpederos cuyo nombre se ignora. Esperamos confirmada esta noticia oficialmente. Amén de las primeras escaramuzas en las fronteras de la prensa acogió dándonos el alcance de la gran batalla de un modo prematuro. La flota ha de salir del canal de Kiel de madrugada y a las 6 de la mañana o por una suprema imposibilidad combata con ellas y morir matando ó será una batalla de guerra que, íntegro, pasará a la historia. No hablamos de los aliados, sino de los alemanes, más poderosas unidades de guerra que están encerradas en el mar Negro y que por las aguas mediterráneas habría que vencer la neutralidad de Turquía, único compañero que Alemania tiene en los Balcanes.

De la guerra europea

En Flandes se ha puesto el sol

Ya los alemanes son dueños de Lieja y de Bruselas. Ve la nación belga invadidos sus campos y sus ciudades por los rubios huéspedes de la Selva Negra. Y sin embargo y a pesar de todo tenemos una fe ciega en la completa liberación del territorio flamenco. ¿En Flandes se ha puesto el sol? ¿Cómo contemplar impávidos una lucha que tanto nos dice, que tan varios recuerdos evoca? ¿Magníficos tiempos aquellos de Felipe II en los que esos mismos campos y ciudades presenciaron descomunales y estupendas contiendas! ¿Qué de extraños y complicados personajes, que de caracteres tan distintos y tan dignos de estudio!

Granvella, obispo de Arras y consejero máximo, nieto de un herrero y a quien se le ocurrió calificar a la muchedumbre de esta guisa: «Este perverso animal, llamado pueblo». Los condes de Egmont y de Horns y el señor de Montigny, víctimas propiciatorias de la falsía y doblez de Felipe II. Guillermo de Nassau, príncipe de Orange, llamado el «Aciturmo», marido de Ana de Sajonia, coja enamorada que tuvo varios amantes, entre ellos digno de mayor mención Juan de Rubens, el padre del pintor flamenco.

Los gobernadores generales: Margarita de Parma, duque de Alba, Juan de Austria, Luis Requesens y el magnífico Alejandro Farnesio. Vargas, uno de los consejeros del tribunal llamado «Consejo de los Tumultos» y también «Tribunal de la Sangre», cuya ecanimidad característica le hizo decir como comentario a la ejecución de un inocente: «Dios le absolverá en segunda instancia». ¡Brava y soberbia expresión que retrata todo un sistema judicial reprobable y absurdo! Chapin Vitelli, general de menor cuantía, gordiflon extraordinario, que sujetaba con aros de hierro su vientre informe y que se hacía conducir en los combates, debido a su gordura, en un carricoche; el famoso Vitelli de quien se cuenta que, contestando a Avías Montano, sobre si en uno de los varios saqueos de Amberes «habían malparado a consecuencia del susto más de trescientas mujeres», se le ocurrió decir: «¿Trueque de ello quedarán más de seiscientos preñadas».

¡Tiempos heroicos y funestos de los brillantes tercios de Flandes y de los guardias valonas; de contiendas y de ejecuciones de los que quedó una leyenda infamante para los españoles! La de que «voló gran ducho» en hacer traición, robar y violar mujeres». ¡Tiempos épicos de los increíbles sitios de Leyden y de Amberes, notables en los fastos militares. Todo pasó. Ahora, en plena civilización, cuando el país tenía de sus pasados tiempos de lucha un vago, un remoto, un lejano recuerdo, entregado a otras empresas más benéficas para la causa del progreso humano, ve su tierra invadida de extranjeros, sus fábricas paralizadas, sus industrias muertas, sus ciudades tomadas a la fuerza. Llamamos la atención de Marquina, el poeta catalán, sobre esta nueva fase de la guerra del sol en Flandes, por si ella pudiera servir para la composición de un drama fuerte, vigoroso, con tiradas de versos sonoros y rotundos, de gratas y conmovedoras cadencias.

Miguel ROJANO.

El avance de Rusia.—La Prusia oriental es el mercado más rico de Alemania. Allí están sus graneros. Es una zona absolutamente agrícola, inmensamente rica, abundante. Hoy no es de Alemania, Rusia ha entrado en todo su perímetro, desde el extremo Norte hasta Königsberg, desde el Este hasta Elbing. Más grande territorio que Bélgica, la Prusia oriental ha perdido todas sus cosechas (calculase en 800 millones de marcos) destruidas por los rusos ó en poder de éstos. Ha habido combates en Tilsit, Bayen, Lyck, Insterburg; en todos han resultado vencedores los rusos. Se han batido contra tres cuerpos de ejército, los números 1, 12 y 20 que cubren los fuertes poderosísimos de Tilsit, Bayen y Gravelzén é impiden (el 20) el paso a la zona oriental del Vístula, camino que han de abrirse los rusos para la conquista de Danzig. El avance ruso es tan formidable, tan preciso, tan victorioso que al través de los telegramas intentamos ver si hay algo que se ocultara: son las noticias, por este lado, absolutamente satisfactorias.

Cuando comenzó la campaña dijose que Rusia enviaría un millón de soldados a la Prusia oriental, otro a la Prusia occidental (más reducida), otro a la Polonia germana y otro a la Silesia. Sin perjuicio de los contingentes necesarios en la frontera austro-rusa, más de 600 metros de extensión. Dudamos que esto sea cierto. Todo parece asegurar que la movilización del ejército de primera línea en Rusia ha terminado. Pero, aunque su movilización total fuese ya un hecho, dudamos que Rusia haya podido hasta ahora poner a la ofensiva, se entiende, tal número de millones de hombres. Hagamos, desde luego, honor a informes que parecen oficiales: Rusia, según estos informes, ha movilizao o'ho millones de hombres.

La invasión en Austria y Alemania es constante. Un despacho, digno de crédito, asegura que los austriacos han rechazado una columna compuesta de 30.000 rusos, a quienes han hecho un millar de prisioneros. La noticia, aunque de origen vienés, parece confirmada. Las últimas veinticuatro horas no han alterado sensiblemente la situación en las fuerzas combatientes. Sin embargo, de un momento a otro espérase conocer el resultado de la segunda batalla empeñada en Bélgica.

X. X.

Guillermo II y los pangermanistas

Así Guillermo II acababa de proclamar la política mundial del imperio; inauguraba una nueva época de la historia alemana, como él dijo el 1.º de Julio de 1896 en un discurso donde se encuentran todas las ideas expresadas por los llamamientos anteriores de la Liga pangermanista. También la Liga se ampara de las palabras imperiales y lanza un nuevo llamamiento a la nación: «Falta que nosotros impongamos a la gran masa de nuestro pueblo la convicción de que la evolución de Alemania está lejos de ser terminada por lo del año 1871. No debemos olvidar que mucho más que postes fronterizos rojos-blanco-negros, hay millares de alemanes, que el pueblo alemán tanto como otros pueblos civilizados, tiene el derecho de tomar parte, en calidad de pueblo de maestros—Herrenvolk—, en la dirección de los destinos del mundo entero y que, sobre el camino que nos lleva a una posición de potencia mundial, no hemos hecho más que poner la primera piedra en la fundación del Imperio».

Después los pangermanistas desarrollaron y concretaron su programa. El profesor doctor Ed. Heyck afirma en un libelo del derecho a la existencia del imperio alemán. El presidente Dr. Hasse se encargó en el folleto «Deutsche Weltpolitik», de justificar la política mundial y en definir su fin. En suma: toda una serie de publicaciones bajo el título «Der Kampf um das Deutschtum».—El combate por el germanismo—estudia la situación de los alemanes emigrados en las naciones extranjeras. En la primera de estas monografías—«Die Weltstellung des Deutschtums».—La posición mundial del germanismo—el Dr. Fritz Bley, opone los pueblos de maestros, de los cuales los alemanes tienen gran parte, a las razas inferiores que no han podido mantenerse, como los griegos, los celtas y los godos.

Somos, sin duda alguna, dijo el doctor, el pueblo más guerrero del universo. Durante dos siglos, la fuerza alemana ha sostenido el imperio vacilante de los romanos. La potencia de los germanos no puede ser destruida más que por germanos. Siete veces en las batallas de naciones—en la selva de Tenenbourg, en las llanuras de Châlons, en Tours y en Poitiers, sobre las orillas del Sech, en Liegnitz, delante de Viena contra los turcos y en Waterloo—hemos salvado la civilización de Europa. ¡Somos el pueblo más capaz en todos los dominios de la ciencia y de las bellas artes! Somos los mejores colonos, los mejores marinos y también los mejores comerciantes. Este título de pueblo de maestros es lo que los pangermanistas se atribuyen con la reserva de medirse un día en una lucha a vida y muerte con los eslavos y con los anglo-sajones.

En espera del momento, él les permite menospreciar a los pueblos decadidos, entre los cuales, según ellos, figura Francia. La política mundial solemnemente proclamada en Enero de 1896 fue discutida por la opinión pública en este año y en el siguiente é únicamente en 1898 dió sus frutos. Esta lentitud se explica por diferentes razones. Primero no podía Alemania arrostrar nuevas dificultades en tanto la primer potencia marítima se sintiese herida por la manifestación alemana en favor de los boers. Después faltaba a Alemania una flota para apoyar la acción del imperio en Ultramar. El gobierno imperial empezó por tomar sus medidas para remediar este estado de cosas.

El secretario de Estado que había asumido la responsabilidad del telegrama dirigido al presidente Kruger, fue enviado en 1897 de embajador a Constantinopla y su sucesor el conde de Bulow enllobó negociaciones que bajo forma de una convención secreta dieron por resultado en 1893 la reconciliación con la Gran Bretaña. En lo que concierne a la flota, la Liga pangermanista desde fin de 1895 había emprendido una campaña para obtener aumento. Su presidente el Dr. Hasse: había inaugurado una serie de conferencias en las que tomaron parte sus miembros más influyentes. Se publicaron un gran número de folletos. El 2 de Marzo de 1897 el comité de la Liga solicitó del gobierno imperial que fijase un programa naval completo y estableciese como principio que la flota alemana fuese siempre superior a la flota rusa é igual en dos tercios a la francesa. En Junio, el Congreso pangermanista de Leipzig aprobó y renovó esta gestión. En esta campaña las reivindicaciones de la Liga coincidían con los deseos del emperador que en 1893 se había comprometido recordando la antigua multitud de Hasse: «Navegar es necesario, vivir no es necesario, y un año después había decretado la orden de batalla: «Mit woldampfen voran». Adelante a todo vapor. Una ley acerca de la flota se presentó, pues, a últimos de 1897, en el Reichstag, que la votó en Abril del siguiente año. Esta ley aseguraba a Alemania una flota de acorazados de escuadra, 8 acorazados costeros, 9 grandes cruceros y 20 pequeños con dos acorazados y 7 cruceros de reserva.

La Liga pangermanista no había esperado esta ley para reclamar manifestaciones de la fuerza alemana. En el mes de Octubre de 1895 había dirigido al canciller, príncipe de Hohenlohe, una petición referente a los asuntos del Extremo Oriente. Ella declaraba que a consecuencia de la intervención de Alemania, Francia y Rusia después de la paz de Simonskoff, era una obligación para el imperio el tener guardados durante algún tiempo navios de guerra en aguas chinas; siendo esto así, la falta de una base marítima en las costas del Pacífico era deplorable. La Liga aconsejaba al canciller erogar a los gobiernos una salvaguardia de la autoridad y de los intereses del imperio en cuyo empeño debían poner toda la energía posible sin reparar en la hostilidad de los otros Estados, hasta adquirir, en aguas chinas, una posición suficiente, fuerte y asegurada, ya de un puerto ó de un grupo de islas.

El gobierno se ocupó inmediatamente en buscar la posición más favorable. Terminados los estudios, esperó del acaso el pretexto necesario para proceder a una ocupación. En Septiembre de 1897 precisamente, dos misioneros alemanes fueron asesinados en el Shantung meridional. En seguida el almirante Diederichs, que navegaba en aguas chinas, condujo su escuadra al puerto de Kiaó-Tcheou y ocupó la ciudad. El príncipe Henri condujo tropas el 26 de Enero de 1898 y tomó de ella posesión. El 6 de Marzo de 1898 el gobierno chino concedía a Alemania el disfrute de este territorio durante 99 años. Por otro lado, cuando el presidente de la Liga había definido la política mundial, había pedido que Alemania reclamase a tiempo la parte, «a la que tiene derechos», en la liquidación de Turquía y de China. Fritz Bley había declarado en esta misma ocasión que los potencias de la Triplece debían restablecer el antiguo camino comercial que por Viena y Belgrado iba a Bizancio y al Asia Menor. El territorio turco y los Estados balcánicos debían considerarse como el «hinterland» de la Triplece, capaz de recibir de Alemania y Austria una gran parte del exceso de nacimientos. Un libro de la Liga pangermanista, «Deuts chlands Ansprüche auf das türkische Erbe», «Los derechos de Alemania a la sucesión turca», trata esta cuestión en detalle; en ella se halla reunido todo lo que los alemanes notables, como Moltke, Roscher, List, Lassalle, Roderbertus y otros, han dicho sobre las ventajas que Alemania podría obtener del imperio otomano. Esta monografía, publicada en 1896, terminaba con que era preciso asegurar a Alemania la posesión del Asia Menor y de los países situados entre el Eufrates y el Tigris. Hacía estas reservas, pues, y previendo el próximo desmembramiento de Turquía debía dirigirse la emigración alemana.

El gobierno del imperio no tardó en asentir. Mientras Francia é Inglaterra se ocupaban en solventar el incidente de Fashoda, Guillermo II emprendió un viaje a Oriente. Quería introducir la influencia alemana en Turquía en la que, según él, las otras potencias no habían sabido desempeñar su cometido ni bajo el punto de vista político, ni religioso. En religión, dijo en Jerusalem el 29 de Octubre de 1898, los cristianos están divididos; hasta con las armas hay que impedir que lleguen a las manos. En política, bajo todos los pretextos posibles, se arranca a los mahometanos, tira tras tira sin el menor derecho, de modo que la influencia de los cristianos ha disminuido por todas partes y desordenado hasta el actual nivel. Ahora es nuestro turno. El imperio alemán y el hombre alemán tienen hoy en el imperio otomano una autoridad que no tuvieron jamás. El 8 de Noviembre hizo en Damasc la siguiente sensacional declaración: «Lleno de emoción de pensar que estoy en el sitio en el que permaneció uno de los soberanos más caballerosos de todos los tiempos, el gran sultán Saladin, un caballero sin miedo y sin tacha que a menudo supo dar a sus adversarios lecciones de verdadero espíritu caballeresco, aproveché la ocasión para dar ante todo las gracias al sultán Abdul Hamid por su hospitalidad. Tanto el sultán como los trescientos millones de mahometanos, que esparcidos por la tierra, veneran en él a su califa, pueden tener la seguridad de que en toda ocasión el emperador de Alemania será su amigo». Vuelto a Berlín, Guillermo II se felicitó de haber visto más respetado que nunca el nombre alemán por doquier. «Yo espero, dijo, que esto durará y que nuestro viaje habrá contribuido a abrir nuevos campos de acción a la energía é industria alemanas». Por tanto la amistad del sultán, la peregrinación a los Santos Lugares, la emoción de la tumba de Saladin se resumían en un balance comercial y político. La Liga pangermanista tomó inmediatamente esta resolución: «Hay que trabajar para que el viaje del emperador surta los efectos apetecidos y para que las ventajas económicas que hay medio de realizar redunden en beneficio del pueblo alemán». La Liga creó una comisión permanente para los asuntos de Oriente el 16 de Abril de 1899, en una reunión celebrada en el palacio del Reichstag de Berlín.

Este fué el primer ataque directo contra Guillermo II que no obedeció bastante pronto las órdenes de la Liga pangermanista. Mientras que América ambicionaba las colonias españolas, Alemania no tenía ni aun el derecho de prioridad sobre las islas Carolinas. León XIII, al establecer en 1885 el régimen de esta colonia española, había omitido reconocer esta facultad al imperio.

No hay duda, decía el Dr. Hasse, que una política alemana, inteligentemente conducida, ronscienste He ella misma y sostenida por la opinión pública, podía explotar la situación actual en interés de Alemania y obtendría del nuevo reparto del mundo algo más que algunas hojas de papel sobre las que se fingen buenas disposiciones de gentes de las que nadie es verdaderamente amigo nuestro. Pero con la mejor voluntad no conseguimos encontrar la menor traza de semejante política alemana. La diatriba del Dr. Hasse probaba que al criticar la inacción del gobierno, los pangermanistas no dudaban en atacar al mismo emperador. La Liga quedó satisfecha; el 12 de Febrero de 1899 las islas Carolinas, Marianas (excepto Guam) y Palaos fueron adquiridas mediante la suma de dieciséis millones setecientos cincuenta mil marcos. A continuación el 14 de Abril de 1899, el secretario de Estado declaró en el Reichstag que el mantenimiento en Samoa de los derechos garantizados de Alemania por los tratados era una cuestión de honor nacional. Felicitado al día siguiente por el comité de la Liga, entabló negociaciones con las otras potencias y por la convención de Londres del 14 de Noviembre de 1899 a la cual accedió los Estados Unidos, las islas Samoa se repartieron entre Alemania y América mientras Inglaterra recibía las islas Salomón, Choiseul é Isabela.

(Continuará).

Datos interesantes:

Impresiones de un aviador.

Volviendo de Diest en automóvil, el corresponsal del «Times» ha tenido ocasión de hablar con el aviador belga que realizó un vuelo sobre el campo de batalla de Diest, durante la lucha.

El aviador explicó al cronista las dificultades que se ofrecen al explorador aéreo; la gente cree que desde su observatorio el aviador puede hacerse cargo exactamente de cómo se desarrollan los sucesos a varios centenares de metros debajo de él y que, por lo tanto, sus informes después serán de un auxilio eficazísimo para los directores de la contienda. La realidad es muy distinta.

«Es difícilísimo distinguir algo claramente, contaba el aeronauta. ¡Son tan pequeños los hombres cuando se les contempla desde esa altura! A menos de que no concorra alguna circunstancia especial es casi imposible distinguir y reconocer ni la artillería que avanza en columna por un camino. Mientras volaba, un proyectil dió en el propulsor de mi máquina, pero afortunadamente pude continuar mi vuelo. Las explosiones de los «shrapnels» son muy molestas y perjudican la estabilidad del aparato.

En cuanto a los ruidos del combate, al tronar de los cañones, no llegan al oído del piloto, pues el rumor intenso del motor de su máquina no permite oír otro ruido alguno. Para el aviador los campos de batalla son otros tantos campos silenciosos».

Sobre una batalla.

Un empleado de la estación de Feignies, en la frontera franco-belga, que acaba de llegar a París, ha dado algunos detalles de la batalla entablada en las riberas del Sambro. Toda la mañana del domingo estuvieron pasando trenes con heridos, con dirección a Maubeuge. Todos ellos contaban que se estaba sosteniendo una batalla tremenda en toda la línea desde Mons a Charleroi.

A mediodía, y en vista de que los cañones que se oían por la parte de Mons eran cada vez más seguidos y más cercanos, el empleado de la estación y algunos otros compañeros se subieron al tejado del edificio de la Aduana para seguir con los gemelos las peripecias de la batalla.

Desde allí pudieron comprobar que los tiros de la artillería alemana iban muy mal dirigidos y raramente daban en el blanco. En cambio, las piezas inglesas, emplazadas en el alto de una colina, eran de una precisión asombrosa y causaban en las filas alemanas verdadero estrago. Al caer la noche los aeroplanos franceses realizaron unos vuelos de exploración sobre el campo y regresaron diciendo que tenían la convicción absoluta de que los ingleses llevaban la mejor parte y que el ejército alemán empezaba a realizar el repliegue.

Desgraciadamente, estas halagadoras noticias no se confirmaron. Por el contrario, poco después se confirma que la ciudad ha sido tomada por los alemanes, perdida y vuelta a recobrar por dos veces.

A las dos de la madrugada el servicio de estafeta trae la noticia de que Charleroi, conquistado y sembrado de cadáveres, de escombros, continúa cada vez más violento. El cañoneo continúa cada vez más violento. Al rayar el alba, una granada estalla a 400 metros de la estación. Tenemos todos que evacuar la zona precipitadamente a Maubeuge.

Al llegar nos dicen que los franceses é ingleses, rechazados de Charleroi, se repliegan sobre la frontera. En Maubeuge recogemos nuevos detalles que nos confirman que la carnicería ha sido espantosa. Ingleses y franceses se han batido de una manera heroica; pero no han podido resistir el empuje de las enormes masas alemanas, dos veces superiores en número.

Las tropas argentinas, en las cuales estaba puesta la confianza francesa, dieron una carga terrible a la bayoneta en una extensión de tres kilómetros, bajo el fuego horroroso de las ametralladoras alemanas. Nada les detendrá en su tremenda acometida; pero al fin tuvieron que repliegarse ante la fuerza del número. Las bajas alemanas, especialmente en la guardia imperial, que son las que resistieron el choque, son grandísimas.

Combates en el Adriático.

El encuentro fué en los alrededores del pequeño puerto de Budua, en las mismas bocas del Cattaro, y no lejos de la capital de Montenegro. Los barcos franceses, auxiliados por una parte de la división inglesa, atacaron a los barcos austriacos.

El resultado fué desastroso para éstos. Resultaron echados a pique: Un acorazado, el «Zrinyi», de 14.500 toneladas, de tipo «Radezky», botado al agua en 1911, armado de cañones de 33 y 15 centímetros, con tripulación de 900 hombres, de ellos 40 oficiales. Un crucero, el «Zenta», de 2.300 toneladas, de tipo «Aspern», botado al agua en 1897, con tripulación de 300 hombres. Otro crucero, el «Zsigetwa», de 2.300 toneladas, de tipo «Aspern», botado al agua en 1900 y con 300 tripulantes.

Dos torpederos cuyo nombre no es conocido. Los barcos franceses é ingleses bombardearon además los fuertes de Cattaro. Los barcos ingleses y franceses que se hallan en aquellas aguas son 12 grandes acorazados y buen número de torpederos. Han desembarcado tropas que han ocupado la isla de Lussin, de la que harán base de operaciones en el bombardeo de Pola. El acorazado «Zrinyi» fué echado a pique por una explosión que produjo el proyectil disparado por uno de los barcos franceses. Era una de las más importantes unidades de la escuadra austro-húngara.

DEL TEATRO DE LA GUERRA

Roubaix. Capital de dos cantones en el distrito de Lille, a 11 kilómetros al Noroeste de esta ciudad; estación del ferrocarril de Gante é Lille y de Tourcoing ó Orchies; tiene 114.917 habitantes, Museos de Arte, Arqueología, Historia natural é industrial, Biblioteca con 10.000 volúmenes y numerosas fábricas de hilados y fundiciones de hierro.

Tourcoing. Tiene 66.000 habitantes é está situado también al NE. de Lille en la llanura de Flandes en realidad forma una sola población con Roubaix, de la que sólo está separado algunos kilómetros; una calle une las dos ciudades; es, como Roubaix, capital de dos cantones.

De Instrucción

¿Se han lucido los reaccionarios!

La Dirección general de primera Enseñanza ha desestimado el recurso interpuesto por varios maestros de esta capital contra la validez de la elección de vocales maestros que han de formar parte de la Junta provincial de Instrucción pública. He aquí la nota oficiosa dando cuenta de la resolución: «Habiendo consultado el Sr. Gobernador a la Dirección general de Primera enseñanza sobre la validez de la elección verificada para proveer el cargo de maestro y maestra vocales de la Junta provincial, ha sido resuelta dicha consulta y en su virtud nombrados vocales don José Martínez Martí y doña Matilde Arnedo Muñoz.

El primero ejercerá también el cargo de secretario, para el que fué elegido por unanimidad por dicha Junta.

Sobre este asunto, que ya conocen nuestros lectores por lo que publicamos a raíz de verificarse la citada elección, los maestros más reaccionarios y los intrigueros de la Junta local de Primera enseñanza, con el delegado regio a la cabeza, habían hecho desesperados esfuerzos para impedir que prosperase la justicia, pero éstos han resultado infructuosos por la resolución de la superioridad, que ha hecho morder el polvo a unos cuantos jesuitillas de levita.

Damos el pésame más sentido a los Palmí, Monterde y Calaiayud, que se creían omnipotentes y que no contentos con monopolizar todos los asuntos concernientes a la primera enseñanza de esta capital, querían extender sus «dominios» en la provincia. Una prueba de cuanto decimos, es la siguiente gaceta inserta en el semanariete que dirige el ex arquitecto Palmí:

«El inspector de Sanidad, á instancias del delegado regio interino, Sr. Monterde, y en atención a la mucha matrícula de las escuelas, pésimas condición de los locales y excesivo calor que se siente, ha propuesto, y el Sr. Gobernador civil ha concedido, la prolongación de las vacaciones en la provincia hasta el 16 del próximo Septiembre».

El Sr. Monterde no puede haber pedido la prolongación de las vacaciones de las escuelas «de la provincia», por no ser él quien para solicitarlo.

Todo esto incumbe al inspector provincial de Sanidad, como siempre ha sucedido, pero el Sr. Monterde, actual delegado regio interino (sin tener atribuciones para serlo, por cuanto este cargo compete al concejal presidente de la comisión de primera Enseñanza ó, en su ausencia, al vicepresidente, que nos consta está en Valencia), se ha erigido en defensor de los intereses del Magisterio de la provincia para darse pisto y hacer creer a los maestros que gracias a sus buenos oficios el Gobernador les alargará unos días más el verano.

Es muy bien poner en práctica la máxima católica «La caridad bien entendida empieza por uno mismo».

Sordos

El ODITON RACHEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica.—5 pesetas botica Valencia. San Antonio Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras.—Gratís prospectos detallados en la Clínica San Vicente, 102, 1.º.

El encuentro fué en los alrededores del pequeño puerto de Budua, en las mismas bocas del Cattaro, y no lejos de la capital de Montenegro. Los barcos franceses, auxiliados por una parte de la división inglesa, atacaron a los barcos austriacos.

El resultado fué desastroso para éstos. Resultaron echados a pique: Un acorazado, el «Zrinyi», de 14.500 toneladas, de tipo «Radezky», botado al agua en 1911, armado de cañones de 33 y 15 centímetros, con tripulación de 900 hombres, de ellos 40 oficiales. Un crucero, el «Zenta», de 2.300 toneladas, de tipo «Aspern», botado al agua en 1897, con tripulación de 300 hombres. Otro crucero, el «Zsigetwa», de 2.300 toneladas, de tipo «Aspern», botado al agua en 1900 y con 300 tripulantes.

Dos torpederos cuyo nombre no es conocido. Los barcos franceses é ingleses bombardearon además los fuertes de Cattaro. Los barcos ingleses y franceses que se hallan en aquellas aguas son 12 grandes acorazados y buen número de torpederos. Han desembarcado tropas que han ocupado la isla de Lussin, de la que harán base de operaciones en el bombardeo de Pola. El acorazado «Zrinyi» fué echado a pique por una explosión que produjo el proyectil disparado por uno de los barcos franceses. Era una de las más importantes unidades de la escuadra austro-húngara.

DEL TEATRO DE LA GUERRA

Roubaix. Capital de dos cantones en el distrito de Lille, a 11 kilómetros al Noroeste de esta ciudad; estación del ferrocarril de Gante é Lille y de Tourcoing ó Orchies; tiene 114.917 habitantes, Museos de Arte, Arqueología, Historia natural é industrial, Biblioteca con 10.000 volúmenes y numerosas fábricas de hilados y fundiciones de hierro.

Tourcoing. Tiene 66.000 habitantes é está situado también al NE. de Lille en la llanura de Flandes en realidad forma una sola población con Roubaix, de la que sólo está separado algunos kilómetros; una calle une las dos ciudades; es, como Roubaix, capital de dos cantones.

De Instrucción

¿Se han lucido los reaccionarios!

La Dirección general de primera Enseñanza ha desestimado el recurso interpuesto por varios maestros de esta capital contra la validez de la elección de vocales maestros que han de formar parte de la Junta provincial de Instrucción pública. He aquí la nota oficiosa dando cuenta de la resolución: «Habiendo consultado el Sr. Gobernador a la Dirección general de Primera enseñanza sobre la validez de la elección verificada para proveer el cargo de maestro y maestra vocales de la Junta provincial, ha sido resuelta dicha consulta y en su virtud nombrados vocales don José Martínez Martí y doña Matilde Arnedo Muñoz.

El primero ejercerá también el cargo de secretario, para el que fué elegido por unanimidad por dicha Junta.

Sobre este asunto, que ya conocen nuestros lectores por lo que publicamos a raíz de verificarse la citada elección, los maestros más reaccionarios y los intrigueros de la Junta local de Primera enseñanza, con el delegado regio a la cabeza, habían hecho desesperados esfuerzos para impedir que prosperase la justicia, pero éstos han resultado infructuosos por la resolución de la superioridad, que ha hecho morder el polvo a unos cuantos jesuitillas de levita.

Damos el pésame más sentido a los Palmí, Monterde y Calaiayud, que se creían omnipotentes y que no contentos con monopolizar todos los asuntos concernientes a la primera enseñanza de esta capital, querían extender sus «dominios» en la provincia. Una prueba de cuanto decimos, es la siguiente gaceta inserta en el semanariete que dirige el ex arquitecto Palmí:

«El inspector de Sanidad, á instancias del delegado regio interino, Sr. Monterde, y en atención a la mucha matrícula de las escuelas, pésimas condición de los locales y excesivo calor que se siente, ha propuesto, y el Sr. Gobernador civil ha concedido, la prolongación de las vacaciones en la provincia hasta el 16 del próximo Septiembre».

El Sr. Monterde no puede haber pedido la prolongación de las vacaciones de las escuelas «de la provincia», por no ser él quien para solicitarlo.

Todo esto incumbe al inspector provincial de Sanidad, como siempre ha sucedido, pero el Sr. Monterde, actual delegado regio interino (sin tener atribuciones para serlo, por cuanto este cargo compete al concejal presidente de la comisión de primera Enseñanza ó, en su ausencia, al vicepresidente, que nos consta está en Valencia), se ha erigido en defensor de los intereses del Magisterio de la provincia para darse pisto y hacer creer a los maestros que gracias a sus buenos oficios el Gobernador les alargará unos días más el verano.

Es muy bien poner en práctica la máxima católica «La caridad bien entendida empieza por uno mismo».

Sordos

El ODITON RACHEL cura la sordera y ruidos que impiden oír. Uso fácil, sin peligro y de acción rápida al órgano auditivo que sensibiliza y vivifica.—5 pesetas botica Valencia. San Antonio Mercado, 71; Gamir, San Fernando, 34, y otras.—Gratís prospectos detallados en la Clínica San Vicente, 102, 1.º.

Noticias

Una honda desgracia abruma a nuestro entrañable compañero Antonio Canet, jefe de la sección de cajas de nuestra imprenta. Su hermano Francisco falleció ayer a los 47 años de edad.

Hombre laborioso y afable, captase numerosos simpatías y el inextinguible y vivo cariño de los suyos.

Amante de sus hijos, a ellos dedicó todos sus afanes, ahora tristemente malogrados.

Unido al difunto a nuestro compañero por tan estrechos lazos de parentesco, creemos tan inútil expresar la participación que tomamos en el dolor que sufre la familia del muerto.

A sus desconsolados madre doña Josefa Capis, hermanos, hijos y demás familia enviamos la expresión sincera de nuestro más sentido pésame.

El entierro se verificará hoy, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Corset, 24, a la plaza de San Agustín y seguramente constituirá un acto solemne dadas las numerosas relaciones del finado y su familia.

El Gobernador tiene decidido empeño en reorganizar, mejorándolo, el servicio de higiene a cuyo efecto ha dispuesto la formación de un censo de enfermedades.

El delegado de Hacienda ha dispuesto que las clases pasivas que perciben sus haberes por esta Tesorería, previa la presentación de la cédula personal del presente año, verifiquen el cobro de la mensualidad corriente en los días que a continuación se indican del próximo Septiembre y horas de nueve a doce de la mañana.

Día 1.º.—Pensiones, jubilados y Montepío civil.
2.º.—Montepío militar.
3.º.—Retirados, de la A a la J.
4.º.—La misma clase, de la K a la Z.
5.º.—Los que hayan dejado de percibir en los días anteriormente señalados.
10 y 11.—Retenciones.

También ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:
D. Macario Julve, 9.394 pesetas; D. Emilio Juan, 10.273,67; D. Emilio Oascó, 18.581,34; D. Luis Camilleri, 35.657,87; D. Miguel Matos, 26.077,82; D. Juan Guerrero, 39.383,93; D. Federico Corbi, 4.952,04; D. José Torres, 21.458,34; D. Narciso Fuentes, 10.940,40; don José Martínez, 35.935,73; D. Práxedes Llistéri, 4.800; D. José Llinas, 36.102,57, y D. Fernando González, 49.721,48.

Se interesa en la presentación de la Intervención de Hacienda de D. Juan Añino, para ultimar el ingreso que hizo por plazo de cuota militar.

El ayuntamiento de Chulilla ha ingresado ayer por contingente provincial, 400 pesetas.

Se le ha concedido segundo periodo de observación por cuatro meses, por enferma, a la

maestra de Valencia doña Josefa Sendra y Sendra.

En el despacho del Gobernador se reunieron ayer los arquitectos Sres. Almenar y Goerlich y representantes de patronos constructores y albaniles para examinar las divergencias surgidas con relación a las bases acordadas en la última huelga.

Entre los reunidos hubo cambio de impresiones en extremo optimistas, por lo que, tan pronto vuelvan a reunirse, parece que quedará solucionado el conflicto.

El Gobernador mostró anoche ante los periodistas satisfecho del buen giro dado al asunto.

Ayer, en la elección de las 15 plazas que faltaba proveer en este Rectorado como consecuencia de las últimas oposiciones celebradas en nuestra capital, dió el siguiente resultado: Pórtugos, D. Adolfo Martínez; Luvulo, don León Gregorio; Lajaba, D. Jaime Mora Sivera; Barrio, D. Eduardo Guillén Martínez; Casares, D. Angel Ortigo Barberá; Portocelo, D. Manuel Aguilar Esteban; Aidemunde, don Jerónimo Peñasco; Brandomil, D. Jaime Roca; Ontes, D. Baltasar Cruz Navarro; Mazarrón, D. Evelio Valero; Marañón, D. Jesús Llorca; D. Pedro de Muro, D. Ventura Civera Mestre; Pont de Vilasanes, D. Vicente Esteban Jiménez; Varaviras, D. Ismael Mollá.

El presidente y secretario de la Cámara de Comercio francesa visitaron ayer a los señores Gobernador civil y presidente de la Diputación, ocupándose de los obreros españoles que desean volver a Francia en busca de trabajo.

El Gobernador les manifestó que ya se había ocupado de este asunto, dando aviso a los citados obreros para que no marchen a Francia si no tienen previamente contrato de trabajo, sin cuyo requisito no se les permitirá la entrada.

La suscripción para los repatriados ha aumentado en 275 pesetas.

D. Norberto Estrada, cónsul del Uruguay en nuestra ciudad nos participa que habiendo sido trasladado por aquel Gobierno a Río Janeiro, queda encargado del consulado de nuestra ciudad el vice-cónsul D. Miguel Gil, que ha establecido las oficinas en la calle de Pi y Margall, 14.

Deseamos al Sr. Estrada en Río Janeiro el mismo acierto con que desempeñó el cargo en Valencia, en donde deja numerosos y sinceros afectos.

Un ruego al Gobernador.
Se nos dice desde San Antonio (Requena) que en uno de los cafés de dicha aldea se juega descaradamente, y como esto es facilísimo evitarlo, con solo ordenar a la guardia civil que lo persiga, formulamos este ruego al señor Tejón seguros de que si lo atiende evitará que sigan desvalijando a los incautos.

Yo a los palacios subí,
Yo a las cabinas bajé,
«Llor del Polo» pedí
Y en todas partes lo hallé.

El Casino Instructivo y Benéfico de Benimaclet celebrará el domingo 30 de los corrientes una velada familiar y entre sus socios se rifará un objeto destinado al producto que se obtenga para aliviar la triste situación del niño Vicente Guillén Rubio.

Añós, ¿doña Carmen, qué joven la encuentra? Pasa mira, hija mía, todo lo dobo al uso del jabón ROSAS DEL LAGO. Fabricantes: Paeg y Compañía, Valencia.

Ayer se unieron con los indisolubles lazos del matrimonio la bella y distinguida señorita Clara Riberolles, nieta del ex diputado a Cortes de Alcira, D. Camilo Dolz, y el inteligente y apreciable joven D. José Bergón.

Apadrinaron a los contrayentes por parte del novio D. Enrique Bergón y doña María Dolz, madre de la desposada, actuando de testigos D. Vicente Bergón, D. Manuel Rebollo, D. Emilio Dolz y D. Vicente Peydró.

La señorita Bergón, ataviada con riquísimo traje de seda blanco y lujosas joyas, estaba sencillamente encantadora, realizando sus naturales encantos.

Los nuevos esposos recibieron gran número de regalos de positivo mérito, tanto por su riqueza como valor artístico, entre los que llamaron la atención los de D. Vicente y don Enrique Bergón, doña Dolores Antón y de nuestra paisana la genial y aplaudida triple cómica Pilar Martí.

Los asistentes al acto fueron obsequiados con un espléndido «lunch» servido por el café «El Siglo».

Los desposados salieron para Alcira donde se proponen pasar unos días en una hermosa y pintoresca finca propiedad de la madre de la novia, y después se trasladarán a Madrid, Barcelona y otras capitales de importancia.

Deseamos a los contrayentes incabables venturas en su nuevo estado y que la más tenue nebulilla no empañe su eterna felicidad.

Telefonemas detenidos:
Francisco Almenar, Pascual y Genis, 13.

URBERUAGA DE UBILLA.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse memoria y guías.—SE REMITEN GRATIS.

El Dr. Ibáñez Algarra ha trasladado su consulta para el tratamiento de las enfermedades de la boca y dientes, a la calle de Canalejas (antes plaza de Villarsa), junto al Hotel de Roma.

Bar Regües. Todas las noches concierto.

AZULEJOS—VALLDECABRES. TEJAS PLANAS.—CALLE DE FELIX PIZQUETA, NUMERO 22.—TELEFONO 766.

Escopetas marca JABALI
Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes.
Nuevos precios sin competencia.
Eduardo Schilling, S. en C.—Paz, 11 y 13

Partido de Unión Republicana

Oficina electoral

Los correligionarios que solicitaron la inclusión del voto, podrán retirar los documentos militares y las partidas de nacimiento legalizadas, en esta oficina, de cuatro tarde a ocho noche.

CASA DE LA DEMOCRACIA

Café y Restaurant

Alfredo Calderón, 11

Se sirven embutidos desde 1905 pesetas en adelante

SERVICIO A LA CARTA

Vinos y licorosos de las mejores marcas

TEATRO

PLAZA DE TOROS

Compañía de zarzuela

DIRIGIDA POR

Paco Guillem y Francisco Lozano

FUNCIÓN PARA HOY VIERNES

A las 9'30 de la noche en punto.

El chiquillo

El club de las solteras

LA CORTE DE FARAÓN

Gran éxito de ADELA TABERNER

Preferencia, 75 céntos.

General, 35 céntos.

COMPAÑEROS:

El papel de fumar «1.º de Mayo» es como otro cualquiera y su único mérito es que lo elaboran obreros rebeldes a las tiranías de los capitalistas y por eso, por rebeldes, fueron lanzados de la fábrica en donde trabajaban.

Obreros: ayudad a nuestra emancipación comprando el papel «1.º de Mayo».

Depósito: Pasaje Ministros, 3, Valencia.

Baños 12 Julio 1914.—Cooperativa obrera de producción.—Por el Consejo de administración. Vicente Ballester.

Nájera, dentista

Barcas, 11, principal



ESCOBAR LOPEZ

Hoy 2ª representación de la película del natural, 1ª de la Serie exclusiva para esta empresa, con los primeros de todos de la...

Guerra Europea

CONTENIDO: Las estaciones en los días de movilización—Requis de caballos.—Autos confiscados.—Auto la prefectura de policía.—Funerales del diputado socialista Mr. Jaurés.

Completarán sesión otras novedades.

Próximamente: SEGUNDA SERIE con nuevos datos de la

GUERRA EUROPEA

(- (- Precios de costumbre -) -)

Anís Ríos

El «Anís Ríos», dulce y seco, es el mejor de todos los anisados. Mil pesetas al que prueba que contiene esencias.

Pídanse en cafés, bars y ultramarinos.

Depósito: Francisco Pérez, Maldonado, 27 y Torno del Hospital, 29, Valencia.

Purgaciones

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, fujos blancos, irritaciones, gota militar, etc. es la Lujosa Antipléjica Valencina Palscos.

Farmacia de Valencina Palscos, Esada de San Francisco, 83.—Valencia.

Trinquete de Pelota

PARA HOY.—A las 5 de la tarde, partido de pelota, a 60 tantos: Robert de Dena y Rafelo, contra Rallet y Conill.

Rebota, cuerda. Precio, 15 céntimos.

IMPORTANTE AL PUBLICO

Anís Figaro sin rival

Casa Armero y Marín Ymbert

C. Pascual y Genis, núm. 13.—Valencia

Para escribanía de Juzgado

fuera de la capital, se desea escribano que esté bien impuesto y con referencias inmejorables. Para informes: «Las Barracas», Descozlo y Villena.—Llop, 8 y 10.

Calenturas rebeldes

Con el «Antimeningeo Belver» se curan las calenturas y se evita la meningitis, que es el final de los catarros gástricos infecciosos.

Tiene la ventaja sobre todas las medicaciones que se aplica en enfemas (lavativas), no causando molestia a los enfermos, que repugnan el tomar medicamentos.

De venta: Farmacia de San Antonio y la del autor, calle de Sagunto, 81, Valencia.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Ateneo Valenciano.

Continúa abierta la matrícula para las clases de canto y declamación, curso de 1914 a 1915.

Horas de matrícula, de diez a doce de la noche.

INFORMACION DE LA GUERRA EUROPEA

El nuevo ministerio francés.—Avances de rusos y serbios.—¿D. Jaime contra Alemania?—La batalla de Gonbinnen.—La gran batalla continúa.—Generales franceses castigados.

El conflicto en España

Contra la neutralidad. La Prensa y el conflicto.

París.—«Le Temps» publica en lugar preferente del periódico un artículo encaminado a promover grandes comentarios. Dice en síntesis:

«Los países a los cuales no ha alcanzado la agresión de Alemania sienten acrecentar por momentos sus simpatías hacia los defensores de una causa justa, que a la postre es la suya, y preguntan si sus intereses, su honor, y sus compromisos no les obligan a ponerse al lado de los que luchan por la mencionada causa.»

En ese camino están Italia y España. En España la orientación hacia las potencias aliadas, que nace con la «Entente» entre Francia e Inglaterra, se acentúa con las simpatías a Francia, con la unión de D. Alfonso con una princesa inglesa, con los acuerdos franco-españoles y se manifiesta cada vez más decidida a una colaboración con las potencias contra Alemania.»

«La Mañana».—Contestando a Lerroux, dice lo siguiente:

«Este periódico nunca dijo que España se viera obligada a tomar parte en el actual conflicto.»

«El País», se expresa en los siguientes términos:

«El resultado de las últimas operaciones militares revela que las fuerzas están equilibradas y que la lucha será larga y encarnizada; un armisticio y la paz no consigue pronto.»

«El Socialista» se expresa en los siguientes términos:

«La opinión común de la neutralidad nos hace ir hoy juntos a los patriotas y a los guerreros. Nosotros, los socialistas somos patriotas porque queremos la neutralidad por amor a la paz y a la patria.»

Los guerreros quieren hoy la neutralidad porque carecen de fuerza para hacer frente y peligran la caja de caudales.»

Lo que dicen Dato y el marqués de Lema.

El jefe del Gobierno dijo esta mañana a los periodistas:

«Me visitó Sánchez Guerra, quien me comunicó que nada de particular ocurría en la Península.»

Comunicó por teléfono con el marqués de Lema.

Me manifestó que iba a rectificar las manifestaciones que hizo Lerroux a un periódico de San Sebastián acerca del incidente de Tángier.

Sánchez Guerra marchará a San Sebastián, donde permanecerá cuatro o cinco días.

Durante su estancia en la capital donostiarra informará directamente a D. Alfonso de las noticias del interior.

Un periodista :
—¿Ha leído usted el artículo de «Le Temps»?

—Es ese artículo consecuencia del que publicó «Diario Universal».

Ha creído el articulista que en España existe una fuerte corriente de opinión favorable a nuestra intervención en la guerra europea, lo cual no es exacto.

Esa corriente de opinión no existe. El país es partidario de la neutralidad.

Yo he dicho en varias ocasiones que carece España de compromisos internacionales.

Si los tuviéramos, España haría honor, como siempre, a su palabra.

España quiere ser neutral, sin que quiera significar este deseo que carezcamos de aquellas condiciones históricas que caracterizan nuestra raza.

Ahora tenemos en Marruecos un ejército de ocupación.

Todo el siglo XIX nos lo hemos pasado guerreando.

Lo que hay es que la opinión comprende que la intervención de España en el actual conflicto ningún beneficio nos iba a reportar.

Recordémoslo que nos ocurrió cuando la guerra con los Estados Unidos.

Nos hallábamos entonces aislados y solos para vencer las numerosas dificultades que tropezábamos, la mayoría de las cuales venían de haber salido poco antes de una guerra colonial.

Luego hemos seguido otra política.

Hemos procurado mantener relaciones amistosas con todas las potencias.

Hemos llegado a un acuerdo con Francia e Inglaterra, pero solo respecto a Marruecos.

Creo que nuestra neutralidad como la de los Estados Unidos, aprovechará a las potencias beligerantes cuando se negocie la paz, parte para que, si se nos oye, nuestra gestión resulte beneficiosa para los países beligerantes.

El Gobierno sigue sus gestiones para que no se interrumpa la normalidad en lo interior.

Parece que existe gente interesada en que esta normalidad se interrumpa, sin duda con fines burdescales.

Ayer se lanzó a la publicidad la noticia de que íbamos a llamar a los excedentes de cupo para recibir instrucción.

Es increíble que se publiquen estas noticias, cuando yo estoy en constante comunicación con los periodistas.

Las Cámaras de Comercio y otras entidades proyectan celebrar una reunión en Madrid en la del próximo mes de Septiembre.

El Gobierno no se opone a esta reunión.

Antes al contrario, estudiará con interés las conclusiones que en ella se acuerden.

Quizás unidas las aspiraciones de los provincianos, sea más fácil poder atenderlas.

Mañana yo habrá Consejo.

Como no hay asuntos de interés que lo reclamen, no nos reuniremos ya los ministros, hasta que regrese Sánchez Guerra de San Sebastián.

Tengo noticia oficial de que los alemanes se han apoderado de Namur, excepto de los fuertes, que siguen en poder de los aliados.

También es oficial la noticia del avance de los rusos por territorio alemán.

Hablando con Sánchez Guerra.—Proyectos de obras públicas.

El ministro de la Gobernación dijo al recibir en su despacho a los periodistas:

«De la guerra parece que las noticias confirman que los alemanes se repliegan con objeto de iniciar un nuevo ataque contra las fuerzas aliadas.»

Me ha visitado una comisión de farmacéuticos, presidida por el ex ministro Ruiz Jiménez, que me ha hablado de la falta de productos químicos, procedentes de Alemania.

Empieza a notarse la escasez de bismuto. Puede traerse de los Estados Unidos e Inglaterra, pero costará más caro.

Los farmacéuticos titulares están animadísimo en esta cuestión de muy buenos deseos.

También me ha visitado una comisión de Aracena, que desea que el Gobierno realice obras públicas en aquel territorio a fin de evitar la crisis obrera.

En la capital donostiarra ha causado excelente impresión el acuerdo del Consejo de Estado autorizando al ministro de la Guerra para que realice cuantos proyectos tenga en cartera mientras duren las actuales circunstancias sin las formalidades de subasta.

Lo que dice Lema.

San Sebastián.—Lema despachó con D. Alfonso sometiendo a la firma varios decretos resolviendo competencias.

Al recibir a los periodistas hizo declaraciones contestando a lo manifestado por Lerroux.

«Quiero contestar—dijo—en concreto a este punto, porque para sostener una tesis no deben sentarse supuestos falsos que hagan creer a las gentes que no cumplimos nuestros deberes de neutralidad.»

Con este proceder hemos podido dar lugar a reclamaciones.

Estas, ni se han producido, ni se producirán como pretende Lerroux por el hecho de haber pasaporado en Tángier a los ministros de Austria y Alemania.

Con arreglo a la conferencia de Algeciras encargáronse Francia y España de mantener el orden en varios puertos marroquíes.

Cuando se celebró la conferencia nadie podía dudar de la soberanía del suñín, siendo esa la primera base del acto.

A nadie se le pudo ocurrir que los tabores suplantarían la soberanía del suñín, pues solamente tenían el encargo de mantener el orden público, estando siempre sometidos al maghen.

No obstante, Lerroux supone por el hecho de haber en Tángier un tabor español, que le corresponde a éste regularizar las relaciones entre el suñín y los representantes extranjeros.

Con arreglo al tratado franco-español del año 1912, Tángier está destinado a obtener una organización especial internacional que no ha recibido todavía, pero es notorio que Francia, Inglaterra y España tratan del asunto sin haber llegado a una conclusión.

Mientras tanto, Tángier sigue sometido a la plena soberanía del suñín.

El acto de entregar los pasaportes lo realizó bajo la orden del Maghen y con los so-

dados moros y sin intervenir para nada los tabores.

La única parte del imperio marroquí que tiene organización independiente es la zona del protectorado español y allí se reflejará fielmente nuestra actitud entrando personalidades de tanta altura como Delcassé, Briand, Millerand y Clemenceau.

Añadió Lema que no hay alemanes en Cante y Brujas.

En Malinas sufrieron daño las históricas torres de la catedral.

Noticias de San Petersburgo dicen que los rusos continúan avanzando dentro de Alemania.

El representante de Serbia en Londres dice que no queda un solo austriaco en Serbia.

Dicen de Berlín que los alemanes tomaron la ciudad de Namur y cinco fuertes, esperando que pronto se rindan los restantes.

En cambio, las noticias de Londres afirman que solo se han rendido dos fuertes habiéndose resistido seis.

De las noticias de Berlín dedúcese que primeramente los alemanes obtuvieron ventajas sobre los rusos, pero éstos reforzándose grandemente continuaron el avance.

Parece probable que la resistencia alemana la opondrán sobre el Vístula.

Dicen de Londres que en las proximidades de Lille prodújose un combate descomponiéndose el resultado.

El combate de Charleroi fué horrible, tomándose y abandonándose la ciudad cinco veces.

El día 25 una fuerte patrulla alemana fué rechazada en Ostende.

Dice Sánchez Guerra.

En el sudexpreso marchó Sánchez Guerra a San Sebastián.

Antes recibió a los periodistas, a quienes manifestó que llevaba a la firma varios decretos, incluso el nombramiento de gobernador de Vizcaya, cuyo nombre se reserva.

Dijo que no tenía noticias de la guerra, suponiendo que habrá comenzado algún combate, aunque no hayan llegado aún a París informes oficiales.

De Barcelona.

Barcelona.—Desde ayer es casi absoluta la incomunicación de Barcelona con el resto de Europa.

Con tal motivo, la especulación es enorme, y circulan estupendos rumores sobre enormes batallas de los alemanes.

Las noticias que llegan de Madrid son insuficientes para calmar el interés que despierta la guerra.

Los patronos blanqueadores y aprestadores que se han constituido en el llamado «ramo de aguas» han anunciado al gobernador que sólo tienen primeras materias, procedentes de Alemania, para dos meses, y se verán obligados a cerrar las fábricas, con lo cual holarán unos cuarenta mil obreros.

Andrade les ha ofrecido gestionar la importación de productos de Italia y Francia.

Viajeros llegados de Francia refieren que en Poppignat un centinela francés detuvo a un automóvil y quienes lo ocupaban mataron a un tiro.

Los jóvenes radicales preparan una activa

campaña en pro de una amnistía por delitos políticos y sociales.

Celebrarán mítines en toda Cataluña.

En el vapor «Buenos Aires» marcharon a Italia los arzobispos de Santiago, Valladolid, Sevilla y Toledo, el patriarca de Lisboa y los obispos de Salamanca y Colombia.

La cuestión del pan. Otras noticias.

Una comisión de panaderos visitó al alcalde para exponerle la grave situación en que se encuentran para evitar la subida del pan, y para que busque la alcaldía la solución del conflicto.

Además

Continuamos progresando entre los Vosgos y Nancy. Los acontecimientos de ayer en la región Norte no han comprometido ni modificado en manera alguna las posiciones tomadas en vista del desarrollo ulterior de las operaciones.

Cómo se aprovisiona al ejército francés.—Noticia sensacional. París.—La prensa publica datos curiosísimos respecto de la forma en que la administración francesa aprovisiona al soldado francés.

Mala fe alemana. Londres.—Los periódicos relatan la mala fe alemana publicando los telegramas que se cruzaron entre Inglaterra y Alemania en forma incomplicada, tergiversándolos, intentando demostrar la responsabilidad de la guerra que hacen trazar sobre Francia e Inglaterra desnaturalizando la verdad para buscar efectos que no ha podido encontrar.

La rendición de Togoland. Confirmase que la colonia alemana de Togoland en el golfo de Guinea ya invadieron los ingleses. Los alemanes que la defendían se aventan á capitular si se les concedían honores de guerra.

Apuestos militares en Grecia. Se sabe que Grecia adopta en la frontera de Bulgaria grandes precauciones militares para evitar cualquier golpe de mano.

Coraprendo caballos. Muchos agentes alemanes recorren Dinamarca comprando caballos para el ejército. El ministro de Agricultura danesa, ha adoptado medidas para evitar la salida de caballos del territorio.

Franceses que se incorporan.—Disposición inglesa. París.—Llegan á muchas poblaciones para incorporarse, varios individuos de los titulados alemanes de la doctrina cristiana.

8.000 prisioneros alemanes.—Gran exaltación patriótica. Londres.—Anunciase la llegada á Inglaterra de 8.000 prisioneros alemanes, procedentes de Bélgica.

Conferencias sobre la guerra.—Escándalo, palos y sablazos. Lisboa.—En la Sociedad de Instrucción Militar, el oficial de marina Deoffe daba una conferencia sobre la guerra.

Muley Jafme quiere combatir contra los alemanes? Asegúrase que Jaime de Borbón ha escrito al zar pidiéndole un puesto en el ejército ruso para combatir contra los alemanes.

En la Cámara inglesa. Londres.—En la Cámara de los Comunes, el jefe del Gobierno ha manifestado que no se establecerá el servicio; pero que para el reclutamiento se seguirán los planes del ministro de la Guerra.

Suicidio de un coronel alemán. Roma.—Despachos de Berlín dicen que se ha suicidado el coronel alemán que inició el ataque á Mulhouse.

El generalísimo Joffre, implacable con los generales ineptos. París.—Un telegrama de Basilea comunica que el generalísimo Joffre se muestra enérgico é implacable con todos aquellos generales que demuestran en el ejercicio de su cargo no poseer las necesarias condiciones y aptitudes para el mando.

La guerra en tierra en Bélgica. Plan de los alemanes.—Bombardeo de los fuertes de Lille. Los ejércitos aliados.—Consecuencias. Londres.—Los alemanes en vista de la resistencia que oponen los aliados en la frontera de Luxemburgo intentan una gran conversión hacia el Norte, con objeto de obligar á los franceses, á que, acometidos por la espalda, abandonen las defensas de la frontera.

Situación de los aliados. París.—Las líneas franco-inglesas del Norte están ligeramente replegadas y continúan firmes en su resistencia.

Éxito de las operaciones militares de los belgas. Amberes.—Los belgas están satisfechos por

que las operaciones del ejército han sido coronadas por el mayor éxito, pues han conseguido el objetivo que se habían propuesto, que era doble. Primero, reducir los atrincheramientos del enemigo, y segundo, atraer á buena parte del ejército alemán sobre la línea de Malinas (Bruselas), aliviando así las posiciones francesas.

Batalla encarnizada. París.—Viajeros llegados de la región de Hirsón dicen que continúa la encarnizada batalla del noroeste del Mosca.

Episodios de la gran batalla.—Convoyes de heridos. París.—Una de las veces que los franceses, durante la gran batalla, lograron entrar en Charleroi, encontraron numerosos cadáveres de alemanes.

En la frontera francesa. Proclamas á los alsacianos. París.—Joffre ha dirigido una proclama á los alsacianos diciéndoles que se ve obligado á ordenar la evacuación de Alsacia porque los alemanes quieren invadir Francia por el Norte y necesita de todas las fuerzas para defender el suelo patrio.

En las fronteras austro-servia y ruso-germana. El bombardeo de Cattaro.—Créese inminente su rendición. Roma.—Un telegrama de San Juan de Meliá dice que dos torpederos austriacos abandonaron las bocas de Cattaro, bombardeando la posición montañesa de Butiada.

Avance formidable del ejército ruso.—Impresión en Berlín. París.—Un despacho oficial de Berlín anuncia que el mariscal Von-der-Goltz ha sido nombrado gobernador general de Bélgica.

El combate de Gumbinnen.—Principes y aristócratas muertos.—Un héroe ruso. San Petersburgo.—El Estado Mayor ruso comunica que en el combate de Gumbinnen se cubrió de gloria el regimiento de caballería de la guardia imperial, que marchaba á la vanguardia de las tropas.

Últimas noticias. Noticias de Gibraltar. Cádiz.—Dicen de Gibraltar que continúan llegando diariamente miles de trabajadores españoles.

Últimas noticias. Noticias de Gibraltar. Cádiz.—Dicen de Gibraltar que continúan llegando diariamente miles de trabajadores españoles. Como no puede llevarse de España reses ni carbón, se ha pedido á Australia carnes congeladas.

El príncipe de Cognauch. Vigo.—El príncipe de Cognauch, nombrado ayudante del general French, ha marchado á Francia á incorporarse al ejército británico.

Llegada de heridos. Hoy llegaron á Bayona 400 heridos franceses. Estos han traído varios castos alemanes y tres perros de los que usaban en la guerra el enemigo.

Lo que dicen unos patriados. Vigo.—Procedente de Buenos Aires fondó un buque inglés conduciendo 250 pasajeros españoles. Estos dicen que en el buque se recibió un radiograma de la invasión de los rusos en Alemania oriental y la región austriaca de Galitzia, como asimismo el haber tomado los rusos la ciudad de Possen.

Noticias oficiales. Servicio radiotelegráfico recibido por 'El Liberal' y telegrafado á EL PUEBLO. Crucero alemán á pique.—Ingleses en Ostende.—Principes muertos.—Baños de Alemania.—Togoland.—En Bélgica.—Contribución sobre Bélgica.—Refuerzos del Canadá.—Otras noticias.

Muerte de Limeño chico. Santaolalla.—A consecuencia de la tremenda cordada que recibió ayer, hoy ha fallecido el novillero Limeño Chico.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS. ES EL MEDICAMENTO MÁS SEGURO Y EFICAZ PARA LA COMPLETA EXPULSIÓN DEL TEMIBLE PARÁSITO. El cráneo destruido del granado adjunto, que es la

Con excepción de Koenisberg, las tropas rusas ocupan toda la Prusia oriental y siguen avanzando dentro de la Prusia occidental. En la Cámara de los Comunes, el presidente del Consejo Asquith, ha propuesto que se dirija al rey un mensaje pidiéndole que haga presente al rey Alberto de Bélgica la admiración del pueblo inglés ante la heroica resistencia de los belgas.

Relampaguito, Posada y Beimonte. Se han lidiado toros de Flores, grandotes y bravos. Relampaguito, al primero lo trastea valientemente, despachándolo de un excelente volapié.

De Guerra. En la firma de Guerra se asciende á los empleos inmediatos al general de división Contreras á los de brigada, Cirujeda, López y Torrrens, coroneles de infantería Joaquín Reixa, Hilario Ruiz y Jiménez Pajaredo; pasando á la reserva el general García Concha y el brigadier García Alpuente que era gobernador militar de Menorca pasa á Madrid; al general de división Sanz de Beritaga se le nombra jefe de sección del ministerio; el brigadier Cayetano Alvear, secretario de la dirección de carabineros; el brigadier José Blasco de Castro, general de la primera brigada de la décima división y otros.

De gran interés para las señoras. Crema Muñoz. Muchas, muchísimas son las Cremas análogas que hasta hoy día se preconizan para hermoear el cutis; sin embargo, mi opinión es que las Cremas, no sólo deben emplearse en el sólo sentido de hermoear, sino que al mismo tiempo influyan como conservadoras de la piel, no dejando estacionar en ella ningún germen infeccioso por lo cual pueda enfermar la epidermis.

Barcelona. Despedida de Saleri. En la plaza de las Arenas se ha celebrado la anunciada corrida en que Saleri se despidió del público como novillero.

Muerte de Limeño chico. Santaolalla.—A consecuencia de la tremenda cordada que recibió ayer, hoy ha fallecido el novillero Limeño Chico.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS. ES EL MEDICAMENTO MÁS SEGURO Y EFICAZ PARA LA COMPLETA EXPULSIÓN DEL TEMIBLE PARÁSITO. El cráneo destruido del granado adjunto, que es la

Grandes tormentas. Huesca.—En varios pueblos se han desencadenado horrosas tormentas que ocasionaron grandes daños en los campos. Algunos caseríos fueron destruidos. Desbordóse los ríos, arrastrando las aguas numerosas ganados.

Duelo por el Papa y por Estévanez. Barcelona.—En la sesión del Ayuntamiento, el alcalde propuso que constara en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del Papa.

De Guerra. En la firma de Guerra se asciende á los empleos inmediatos al general de división Contreras á los de brigada, Cirujeda, López y Torrrens, coroneles de infantería Joaquín Reixa, Hilario Ruiz y Jiménez Pajaredo; pasando á la reserva el general García Concha y el brigadier García Alpuente que era gobernador militar de Menorca pasa á Madrid; al general de división Sanz de Beritaga se le nombra jefe de sección del ministerio; el brigadier Cayetano Alvear, secretario de la dirección de carabineros; el brigadier José Blasco de Castro, general de la primera brigada de la décima división y otros.

De gran interés para las señoras. Crema Muñoz. Muchas, muchísimas son las Cremas análogas que hasta hoy día se preconizan para hermoear el cutis; sin embargo, mi opinión es que las Cremas, no sólo deben emplearse en el sólo sentido de hermoear, sino que al mismo tiempo influyan como conservadoras de la piel, no dejando estacionar en ella ningún germen infeccioso por lo cual pueda enfermar la epidermis.

Barcelona. Despedida de Saleri. En la plaza de las Arenas se ha celebrado la anunciada corrida en que Saleri se despidió del público como novillero.

Muerte de Limeño chico. Santaolalla.—A consecuencia de la tremenda cordada que recibió ayer, hoy ha fallecido el novillero Limeño Chico.

MATA-TENIAS del Dr. GREUS. ES EL MEDICAMENTO MÁS SEGURO Y EFICAZ PARA LA COMPLETA EXPULSIÓN DEL TEMIBLE PARÁSITO. El cráneo destruido del granado adjunto, que es la

Farmacia de Santa Catalina (Frente á la calle de Zaragoza).

Servicio de limpiabotas

Bases para el servicio de limpiabotas autorizados, aprobadas por el Ayuntamiento en 11 de Abril y por el Gobernador civil en 9 de Julio del corriente año...

1. Todo obrero limpiabotas que desee ejercer su industria en las calles de la capital deberá solicitarlo del señor Alcalde por medio de instancia en la que conste su nombre, dos apellidos, edad, naturaleza y domicilio...

2. Dicha instancia deberá llevar el sello de la Sociedad de Obreros Limpiabotas y la firma de su presidente, o en su defecto la firma de los comerciantes, industriales o propietarios...

3. Cumplidos los requisitos de la base anterior, la Alcaldía, si lo estima conveniente, otorgará la licencia solicitada, entregando el interesado un cartón o tarjeta de identidad...

4. Estas licencias serán gratuitas, pero no podrán utilizarse sin el pago mensual y anticipado de cinco pesetas, que se establecerá en un concilio para pago del arbitrio municipal en sustitución del de quince céntimos que ahora rige.

5. Al ser entregada cada licencia se obligará al que la recibe a usar blusa azul oscura, calzado de cuero y gorra de plato, en la que llevará una plancha de metal con la inscripción "Limpiabotas autorizados".

6. A cada licencia acompañará una placa de metal con impideble, que llevará el mismo número de la licencia y que su poseedor tendrá obligación de llevar prendida en la blusa y en sitio visible.

7. El Ayuntamiento cuidará de no conceder en cada calle ó plaza más licencias que aquellas que prudencialmente estime suficientes para el servicio del público, evitando con ello molestias á éste y cuestiones de competencia entre los mismos obreros.

8. Si se encontrara en poder de otra persona que no fuese la interesada la licencia, placa ó gorra, la Guardia municipal se incautará de ella y la Alcaldía decretará la caducidad de la licencia, no pudiendo concederla nuevamente al mismo interesado hasta pasados tres meses en la primera infracción y negándose en absoluto si reincidiese.

9. Al que se encontrara ejerciendo dicho servicio sin la competente licencia, se le impondrá una multa de una á cincuenta pesetas, como infractor de las Ordenanzas y no se le autorizará para dicho ejercicio mientras no la haga efectiva.

10. Los obreros limpiabotas adscritos á los cafés tendrán que proveerse también de la licencia correspondiente y llevarán la blusa, gorra y placa exigidas, pero estarán exentos del pago del arbitrio municipal de cinco pesetas mensuales, si ejercen su industria en el interior de los cafés. Si la ejercieran fuera de los cafés, vendrán obligados al pago del arbitrio de ambulación.

Escuela Moderna

La Junta directiva de este centro docente pone en conocimiento de sus asociados y tutores de alumnos, que se ha acordado abrir el curso escolar próximo el día 1.º de septiembre.

Al efecto ha quedado abierta la matrícula bajo las condiciones siguientes: La matrícula será ilimitada, pero serán preferidos los alumnos de cursos anteriores.

Se será condición indispensable para la inscripción, que todo alumno, niño ó niña, se presente bajo la tutela de algún socio.

Vida Municipal

El Alcalde accidental ordenó ayer el pago de gastos de instrucción pública (escuelas nocturnas), por valor de 1.000 pesetas.

Recaudado ayer por arbitrios: Por arbitrios de carnes, 3.157,53. Por inspección veterinaria, 371,51. Por peaje, 36,50. Total, 3.565,54.

Para mañana, á las cinco de la tarde, han sido convocados los concejales por el Alcalde con objeto de tratar de asuntos de interés.

Asamblea de Industriales y comerciantes

Los industriales y comerciantes de Guipúzcoa, convocados por la Cámara de Comercio, se reunieron en San Sebastián en el palacio de la Diputación provincial el domingo 24 del corriente, acudiendo en número extraordinario, y estando presente el presidente de la Diputación que presidió el acto...

Considerando los reunidos que el mal que deploran tiene un carácter general, y juzgando, por la calidad y número de los concurrentes, que puede suponerse que igualmente afecta á toda clase de intereses mercantiles de la nación, se acordó convocar por medio de las Cámaras de Comercio é industriales y otras entidades económicas, á una Asamblea que habrá de tener lugar en Madrid el día 1.º de Septiembre en el salón de Actos de la Cámara oficial de Comercio, calle de Juan de Mena, núm. 2, á la hora que oportunamente se indicará.

Se supone que los interesados de cada región se reunirán previamente á invitación de las Cámaras, para designar los comisionados que llevarán á Madrid su representación. No es posible que un país pase del régimen normal de créditos á noventa días á otro de pagos al contado, sin ocasionar quebrantos irremediables; y para intentar evitarlo los industriales guipuzcoanos han tomado la iniciativa de que hemos hecho mención.

Se supone que los interesados de cada región se reunirán previamente á invitación de las Cámaras, para designar los comisionados que llevarán á Madrid su representación. No es posible que un país pase del régimen normal de créditos á noventa días á otro de pagos al contado, sin ocasionar quebrantos irremediables; y para intentar evitarlo los industriales guipuzcoanos han tomado la iniciativa de que hemos hecho mención.

Se supone que los interesados de cada región se reunirán previamente á invitación de las Cámaras, para designar los comisionados que llevarán á Madrid su representación. No es posible que un país pase del régimen normal de créditos á noventa días á otro de pagos al contado, sin ocasionar quebrantos irremediables; y para intentar evitarlo los industriales guipuzcoanos han tomado la iniciativa de que hemos hecho mención.

Se supone que los interesados de cada región se reunirán previamente á invitación de las Cámaras, para designar los comisionados que llevarán á Madrid su representación. No es posible que un país pase del régimen normal de créditos á noventa días á otro de pagos al contado, sin ocasionar quebrantos irremediables; y para intentar evitarlo los industriales guipuzcoanos han tomado la iniciativa de que hemos hecho mención.

CASA DE LA DEMOCRACIA

Escuela Mixta Graduada. Director: D. Vicente Orts Valor. Profesores auxiliares: D. Manuel Plaza y D. Salatiel Gorritiz.

Profesora: Doña Remedios Barques. Profesora de corte y confección: Doña Lucía Rubio de Lázaro. Un profesor de gimnasia. Médico inspector: D. José Goda.

Terminado el decorado de los dos pisos que ocupa dicha escuela, que tan brillantes resultados dió el curso anterior, se abre la matrícula del presente curso, advirtiéndose que se inscribirán todos los que se presenten, pero solo tendrán derecho á asistir á clase, en primer término los alumnos del curso anterior, y luego los inscritos por riguroso orden de matrícula, no admitiéndose más que los que señala la Pedagogía, para que sean bien atendidos por sus profesores.

El curso empezará el 1.º de Septiembre.

El problema de las subsistencias

El Gobernador facilitó ayer el siguiente estado del movimiento de trigos y harinas: ENTRADAS: Por el Central de Aragón: trigo, 86.320 kilogramos, y harina, 25.000; Central Económico, harina, 25.371; Norte: trigo, 130 mil.

Salidas: Para Valladolid: harina, 3.000 kilogramos; para la provincia, harina, 42.704, y trigo, 12.884. Carbones: No se registró ninguna entrada, y si una salida de 35.000 kilogramos para diferentes pueblos de la provincia.

Las existencias en los Silos, son las siguientes: D. Vicente Belenguer, 1.683 hectólitros; don Luis Cardo, 1.079, y D. José Martín, 520. Total, 3.282.

Calculando el peso del hectólitro en 75 kilos, resulta la cantidad de 246.150 kilos de los Silos, de Burjasot.

Tribunales

Contra un matón. El día 9 de Noviembre pasado, con motivo de celebrarse las elecciones municipales y en vista de que éstas se presentaban poco halagüeñas para los conservadores, un sujeto llamado Bernardo Bonafé Mendoza, licenciado de presidio, se presentó en uno de los colegios de Carlet, y sacando un enorme cuchillo rompió la urna.

Este canallero proceder exasperó los ánimos del vecindario y á no ser por la pronta intervención de personas de arraigo en Carlet, hubiera ocurrido inevitablemente un grave conflicto. El Bonafé sentóse ayer en el banquillo, siendo defendido por el Sr. Reina.

La acusación estuvo á cargo de D. Camilo Robert. Hurto. Francisco Gómex Paguezes, se llevó cierta noche un cajón de azafrán de una posada de Alrcia.

Al día siguiente vino á Valencia y en el camino del Grao fué sorprendido por los dueños del azafrán, quienes se lo reclamaron, consiguiendo la inmediata devolución. Gómez dijo que se trataba de una «chirigota», pero los dueños le denunciaron á la autoridad, siendo sumariado por hurto.

La vista del juicio, en la que intervenía nuestro querido amigo el joven letrado D. José Blasco Sebastián, no llegó á celebrarse por haberse conformado con la pena el procesado.

MOVIMIENTO OBRERO

Círculo Obrero Electricista.—Se ruega á todos los obreros electricistas que se encuentren sin trabajo se pasen por el Círculo Obrero Electricista, calle del Mar, 21, sean ó no socios, hasta el día 30 del presente mes, de dos á tres de la tarde, ó de nueve á diez de la noche.

Carpinteros «La Unión».—Compañeros: Se os convoca á junta general para hoy, á las 6 de la tarde para continuar la del día 23, en la que se ha de tratar entre otros asuntos, del aumento del tres por ciento que debemos percibir desde el 1.º de Agosto y que muchos patronos no lo abonan.

Dada la gran trascendencia de la reunión, esperamos no faltaráis.—La Directiva.

Acción Republicana

«Las Germanías». Se convoca á los señores que componen la directiva para hoy, á las nueve de la noche, con objeto de nombrar las comisiones.—El presidente, Francisco Salvador.

«El Cantonal». Este Centro celebrará junta general extraordinaria, por primera y única convocatoria, mañana, á las nueve y media de la noche. Se suplica á todos asistan á esta reunión por ser de sumo interés para el Casino.

TOROS Y TOREROS

Club Belmonte. Se convoca á junta general extraordinaria para mañana, á las nueve y media de la noche, para tratar asuntos de gran interés. Se ruega la asistencia de todos los socios.

Sucesos

Ladrones capturados. La policía, cumpliendo las órdenes dadas por el jefe de Vigilancia, D. Eloy Hernández, ha detenido á Adolfo Ricart Olmos, de 18 años, autor del robo llevado á cabo anteanoche en la casa núm. 14 de la calle de Ribera.

Al ladrón, convicto y confeso, se le ocupó la cajita de hierro con las 80 pesetas que contenía. También han sido detenidos Antonio Fontana Concepción (a) Fontaneta y Enrique Barberá, presuntos autores del robo cometido en una casa de la plaza de Santa Catalina.

Por viajar de espaldas. Vicente Juan Almuñiz, de 16 años, fué detenido ayer en el puerto, por viajar sin billete, á bordo del «Ausias-March», desde Barcelona á Valencia.

Caida afortunada. Trabajando en unas obras de reparación Antonio Navarro Campos, de 58 años, albanil, cayó de una altura de cinco metros, logrando asirse á un madero, y gracias á esto solo sufrió algunas lesiones leves. Fué asistido en la Casa de Socorro del Puerto.

DE LA PROVINCIA

Desgracia. Manuel Cutanda Peris y tres hijos suyos iban en un carro por la carretera de Chelva, con tan mala fortuna que uno de los jóvenes cayó debajo del vehículo, pasándole la rueda por encima de la cabeza, aplastándolela. Se dió cuenta al juzgado.

Teatros

Artistas valencianos. En Caravaca está actuando una compañía que dirige Pascual Gregori y en la que figuran las típuas Carmen Manzano (dramática) y Pepita Pascual (cómica); la característica Encarnación Ferrer, actrices Encarnación Argente y Caridad Muñoz, los actores Sres. Esteve, Balduque, Pérez, Galván, Falco y Vives y el maestro Nogueiras.

Después de hacer la feria de Calasparra han renovado contrato en Caravaca y allí siguen actuando con éxito.

El papel de fumar

ESPAÑA

es sin duda el mejor

por el éxito que ha tenido

Depósito: Pasaje Monistrol, 2

Muerte del nervio dentario é insensibilidad perpetua con nuestro desvito-insensibilizador aplicado á un diente ó muela por los profesores especialistas de esta clínica. El dolor cesa siempre en el acto, en nuestra presencia, aun en los casos más desesperados, y el cliente duerme tranquilo desde la primera noche, y mastica desde el mismo día, seguro ya de no tener que recurrir á la extracción.

También hacemos dentaduras completas desde 75 ps.; coronas, puentes y toda clase de trabajos americanos en oro.

ADVERTENCIA.—Para que nuestros clientes de fuera de la capital puedan regresar á sus casas en los trenes del mismo día, ya terminados, del todo, y con sus muelas insensibles para toda su vida, habrán de presentarse antes del mediodía en los salones de esta clínica á hacerse cargo del turno que les corresponda.

BARCELONA, 3 (encima del horno del Puig), VALENCIA. De 9 á 1 y de 3 á 6. Días festivos, sólo de 9 á 1

LA ESFERA

Publicación semanal ilustrada. La mejor revista que se publica en España

Información de los asuntos más palpitantes y de actualidad.— Descripción de monumentos artísticos.—Exposición semanal de modas.—Trabajos literarios, de firmas reconocidísimas.

De venta en todos los kioscos. Precio: 50 céntimos.

ADVERTENCIA.—Se están reimprimiendo los 15 primeros números, á fin de que los coleccionistas puedan completar esta revista de fama mundial.

Lea usted

«MUNDO GRÁFICO»

Completa información gráfica de los asuntos más interesantes de la guerra.

Precio: 20 céntos.

Balneario de la Fuente del Hortelano BUÑOL

Aguas minerales medicinales, sin rival. Las más ricas en bicarbonatos con predominio del calcio, cloruro de sodio, sulfatos de calcio y magnesio, hierro y otras substancias orgánicas.

Curación rapidísima de todas las enfermedades (por crónicas y rebeldes que sean) del estómago, riñones, reumatismo, hígado, bazo. Acomodada para las malas digestiones é inflamación intestinal.

A cinco minutos de la población. Carruaje hasta el pie de la montaña. Facilísimo acceso al Balneario. Vistas panorámicas preciosísimas.

Precios sumamente económicos

Gran Fábrica de Lunas

espejos y cristales biselados, grabados y decorados de J. PRAT — Colón, núms. 7 y 9

Especialidad en toda clase de trabajos sobre lunas-espejos-cristales y mármoles. Colocación de cristales á domicilio. Lo más nuevo en marcos y molduras. Estampas-oleografías-grabados y tricómias. Perfumería de las más acreditadas marcas. Pinturas al óleo con marco, desde 1'25 ptas. Juguetes de todas clases y precios. Gran variedad en artículos pararegalos.

Esta casa es la que vende todos los artículos más baratos que nadie.

Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía

A LA CONSIGNACIÓN DE Hijos de Nogués. Calle Sorní, 2, enflo. y en el Grao, Muelle Poniente (Carc)

SERVICIO RÁPIDO con salidas de este puerto todos los LUNES para Alicante Málaga, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao y todos los DOMINGOS directo para Barcelona.

SERVICIO CORRIENTE con salidas de este puerto los MIÉRCOLES para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Palamos, Cotto y Marsella y los VIERNES para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga Cádiz, Sevilla, Buelva, Vigo, Villagarcía, Ferrol, Gijón, Santander, Bilbao y Pasajes.

Admitiendo carga y pasajeros para todos los puertos «ambos servicios».

PARTOS.—EMBARAZO

ANTONIA CHIRIVELLA. (Toóloga con Real título). Consultas sobre enfermedades del embarazo, asistencia á partos. Gabinete para casos de la profesión con todos los adelantos científicos é higiénicos.

Calle Torno San Cristóbal, 11.—Valencia (junto á la calle de la Paz y la de Librerías)

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA

SERVICIO DIARIO A BARCELONA. Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, á las seis de la tarde admitiendo carga de DOMICILIO á DOMICILIO. Espaciosos y cómodos camarotes de primera y segunda clase, con excelente alumbrado eléctrico.—Fondos.—Inmejorables condiciones para la tercera clase.

TELEGRAFIA SIN HILOS EN TODOS LOS VAPORES

SERVICIO DE ITALIA. Salidas todos los viernes para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Marsella, Génova, y quincenalmente Llorona, admitiendo carga y pasaje.

Servicio semanal para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla y Málaga. Salidas todos los viernes á las ocho de la noche.

LINEA DE CANARIAS. Salidas los días 9 y 17 de cada mes, á las ocho de la noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Melilla, Albuernas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Safi, Mogador y Canarias.

Inmejorables camarotes para pasaje de 1.º y 2.º Buen acomodamiento para tercera. Las notas para el embarque de in. canchias deben entregarse en la Consignación por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar á costado del buque tan pronto como éste fondee.

Consignatarios COLA Y MAYCAS. Libertad, 10 (Puerto).—Teléfono núm. 1.044

Fábrica de artículos para viaje

Maleas Garriga para muestrario; construcción madera cruzada á cinco cuerpos. Patentadas con el número 55.577. Imenso surtido en maletas de fibra y todo lo concerniente en artículos para Viaje. Plaza Cajeros, 8, Valencia.

Se necesitan

maquinaria y aprendizas en la zapatería de José Soler, calle de la Paz.

OBEESIDAD

Tratamiento por la GIMNASIA ELECTRICA GENERALIZADA. Aparato BERGONIE. Construcción GAIFE, el primero instalado en España. Instituto Calatayud de Electricidad Médica. Aplicaciones de RADIUM.—Cursos de luz.—Corrientes eléctricas.—RAYOS X.

Establecimiento de primer orden; el mejor de España entre los de su clase; uno de los mejores del mundo. Cirilo Amorós, 31

Se venden

varias puertas, rejas y ventanas procedentes de dorado y particularmente de los viejos de madera, de dril, bordados á máquina, con tres letras. Se ruega al que se lo haya encontrado, lo presente: calle de Sendra, 29, 2.º piso, y se le gratificará.

Pérdida

Desde la esquina del Hospital á la calle de Pelayo, se han extraviado dos viejos de madera, de dril, bordados á máquina, con tres letras. Se ruega al que se lo haya encontrado, lo presente: calle de Sendra, 29, 2.º piso, y se le gratificará.

Tintorero

Se necesita un operario tintorero que sepa lo indispensable para ponerse al frente de un taller. Inútil solicitarlo si no se poseen buenas referencias. Dirigirse á Manuel del Río, González Cherna, 111, Tintorería. Castellón.

Carabaña

Aguas naturales. Interesa á todos saber: 1.º Que no existen otras aguas salinas sulfatadas, salitrosas y que las de «Carabaña». 2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que las de «Carabaña». 3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas purgantes en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de los terrenos salitrosos, «MAGNÉSICOS Y POTÁSICOS», sales nocivas y perjudiciales al organismo humano. 4.º Que en el manantial de «Carabaña» todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al pasar, para toda curación necesaria.

Purgantes y antofoxicas, por su «sulfato de sosa»; son depurativas por su «cloruro de calcio»; por su antiséptica, antituberculosa y antiescorutolosa, por su «sulfuro de sodio». Declarados por la ciencia médica como regularizadores de las funciones digestivas y regeneradores de toda la economía y organismo en el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus de la mayor.

La salud del cuerpo interior y exterior. Opinión favorable médica universal, con 27 grandes premios, 11 medallas de oro y 10 diplomas de honor. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias de Europa, América, Asia, África y Oceanía.

Almacenes depósitos: Doctor Fouquet, 37.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chavarrí, Lonitad, 12, apartado correo 133, Madrid.

Máquinas GRITZNER para coser

Sólo con tocar un resorte queda en disposición de bordar ó coser sin necesidad de cambiar piezas. Rectílineas WALTER para toda clase de géneros de punto. Nuestra BOBINA «ACRIBETA»



BICICLETAS Gritzner y Hopper. MOTOCICLETAS. — GRANDES EXISTENCIAS —

NOTA. Esta casa hace un descuento al comprador de más de una bicicleta. Pidanse catálogos que se remiten gratis.

SIEMPRE HERMOSA

Profesora masajista que trata las arrugas, pecas, manchas, cicatrices, hoyos de viruela, barros, vello; desbarroja y endurece el seno; arregla narices y manos. Hace crecer el cabello, adelgaza el cuerpo. Aparatos eléctricos. Se lavan las canas con hemé. Lavados de cabeza, 1'50 ptas. Tintes de pelo, 1'50 á 2'50 ptas. CONSULTA desde 25 céntos. CONSULTELAS GRATIS. Calle San Vicente, 121 (entrada por la del Llop, 2, enreveseo).

